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Prenez part à La Vie
Merci de nous avoir permis, à moi et à Lois de servir notre 
grande Association au cours de ces nombreuses dernières 
années. Nos prières sont avec Bill et Michele Allan.  Bill 
sera présenté à la Conférence Nationale de l'AÉÉ 2018 
comme candidat pour être votre nouveau Président de 
l'AÉÉ. agcofcanada.com/news/agc
Notre thème cette année est Demeurez/Abide.  
La parabole de la vigne et la recommandation du besoin 
de demeurer attaché à la vigne sont un motif approprié 
pour mes dernières paroles que je vous adresserai en tant 
que Président.  
Jésus dit, “Je suis le cep, vous êtes les sarments.  
Celui qui demeure en Moi et en qui Je demeure porte 
beaucoup de fruit, car sans Moi vous ne pouvez rien 
faire.” (Jean 15:5).
“Je suis le vrai cep,” dit Jésus. Ceci ne veut pas dire qu'Il est 
vrai par opposition à ce qui est faux mais plutôt, qu'Il est le 
seul cep, parfait, essentiel et durable devant lequel tous les 
autres ne sont que des ombres.” (J.M. Boice)

Le cep dans cette parabole représente toute la plante. La 
‘vigne’ inclut les racines, les tiges, les sarments et le fruit. 
Nous sommes les sarments dans la parabole, mais nous 
ne devons jamais être coupés du cep puisque cela ferait 
mourir le sarment. Au cours des dernières années, nous 
avons eu le privilège de vivre à Niagara-on-the-Lake, au 
cœur du pays de la vigne. Regarder les émondeurs couper 
les branches qui étaient devenues sèches et inutiles était 
monnaie courante. Le but de cette tâche était de produire 
une meilleure récolte. Par contre, couper la tige principale 
de la vigne signifiait la mort de la plante. 
Ceci s'applique à nos propres vies et ministères. Jésus 
est le vrai cep. Jésus est le seul "cep parfait, essentiel et 
durable.” Il n'y a pas de vie en dehors de Lui. Bref, notre 
vie et notre travail sont tous contenus en Jésus, le Christ. 
Christ ne fait pas que revigorer ou donner du sens à notre 
vie et ministère, Il est notre vie et ministère. Jésus est le 
cœur, l'âme et la vie de l'AÉÉ. 
Si nous demeurons en Lui, nous prendrons part à la 
vie. C'est ma prière pour chacun de vous alors que nous 
avançons vers l'avenir que Dieu a promis. 

Rév. Dr. Willem Fietje – Président de l'AÉÉ

“La branche de la vigne ne s'inquiète pas, ne travaille pas et ne se précipite pas ici 
et là pour chercher le soleil et pour trouver la pluie : non, elle se repose en union 

et en communion avec la vigne et au bon moment et de la bonne manière c'est là 
que se trouve le bon fruit : demeurons donc dans le Seigneur Jésus.”

- james hudson taylor

À l'AÉÉ, c'est une période de transition de leadership. Comme pour toute 
transition, il y a un niveau d'incertitude. C'est tout à fait normal. Pour les disciples, 
c'était la vie et le ministère sans que Jésus soit physiquement avec eux.  Où est 
la continuité, celle qui nous procure un sentiment de réconfort et de stabilité à 
mesure que nous avançons? Il se trouve en Jésus qui nous invite à “Demeurez en 
Moi et Moi en vous” (Jean 15:4) et “Demeurez dans Mon amour” (Jean 15:9).
La définition du dictionnaire pour le mot demeurer est de rester, d'élire domicile, 
d'habiter, de résider. Cela donne une image de contentement, de se libérer des 
soucis et des angoisses qui nous affligent souvent dans notre monde occupé. 
Dans Jean 15:1-17 (LS) le mot “demeurer” se trouve treize fois. C'est significatif. 
Demeurer en Jésus, c'est trouver le contentement, le repos et la communauté. 
Cette belle image du cep et des sarments signifie la source de notre force, et nous 
aide à se concentrer sur la nature de notre appel en tant que disciples – pour 
porter beaucoup de fruit. Ceci n'est pas accompli par notre propre force mais 
collectivement en communauté, puisant la force du vrai cep, notre source de vie. 
Notre appel en tant que disciples est que nous allions porter du fruit spirituel. 
Comme Association nous trouvons à la fois notre appel et la persévérance pour 
cet appel non pas dans l'individu mais dans la communauté d'églises, partageant 

les mêmes idées, rassemblées pour 
voir le fruit spirituel qui demeure. Ce 
fruit durable continue à reproduire 
encore plus de fruit, ce qui se reflète 
dans notre vision d'être un mouvement 
d'églises en santé qui se reproduisent. 
Alors que nous traversons cette période 
de transition, concentrons-nous sur 
Jésus, le cep, afin que nous puissions 
trouver à la fois notre repos et notre 
vocation. Que l'AÉÉ, en tant que 
communauté d'églises, totalement dépendantes de Jésus le vrai cep, puisse vivre 
et refléter la valeur de l'interdépendance des uns avec les autres dans ce grand 
appel, et qu'ensemble nous produisions beaucoup de fruit. “Ce n'est pas vous qui 
m'avez choisi, mais c'est Moi qui vous ai choisis et Je vous ai établis afin que 
vous alliez, que vous portiez du fruit et que votre fruit demeure” (Jean 15:16).

Rév. Bill Allan – Candidat Présidentiel de l'AÉÉ 
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Demeurer Ensemble
En tant que pasteur des Soins de l'Assemblée à notre église de 1700 personnes, j'ai l'incroyable privilège 
d'être en contact avec des individus et des familles qui éprouvent les hauts et les bas de la vie. Les 
mariages, les baptêmes et les naissances sont quelques-uns des moments hauts et forts. Les funérailles, 
les conflits familiaux et dans le couple englobent certains moments plus malheureux. Vous auriez raison 
de penser que c'est un travail impossible pour un pasteur. C'est pourquoi je suis si reconnaissant pour les 
douzaines de femmes et d'hommes Chrétiens mûrs et capables qui mettent l'épaule à la roue. De tous 
les systèmes que nous avons mis en place pour répondre à divers besoins, le secret pour la réussite d'une 
grande église est notre ministère des petits groupes. C'est dans ce contexte, que les soins véritables et 
durables se passent le mieux. 

Récemment, j'ai entendu parler d'une famille dans notre église qui vivait des dissensions internes. Alors que je réfléchissais à la meilleure façon d'aborder la 
situation, le dirigeant du petit groupe m'a rencontré. Il a dit, “Pasteur, notre groupe apporte son soutien à cette famille. Nous fournissons des repas, nous prions 
pour eux et marchons à leurs côtés alors qu'ils travaillent à résoudre leurs difficultés. Nous les tenons pour garants, nous leur démontrons de l'amour en allant vers 
une guérison et un rétablissement.  Pasteur, je veux seulement que vous sachiez que vous n'avez rien à faire. Nous serions reconnaissants pour vos prières mais 
notre groupe communautaire s'occupe d'eux.” 

Après m'être ressaisi, j'ai exprimé à ce dirigeant ma profonde gratitude. Dans les Actes 2:40-47 nous lisons à propos de l'établissement de l'Église primitive. 
Plusieurs milliers de nouveaux croyants se sont rapidement ajoutés à l'église, mais alors que l'église s'élargissait elle devenait plus petite.  Les croyants 
établissaient des petits groupes et se rencontraient dans les maisons des uns et des autres. Ils mangeaient ensemble, partageaient leurs biens, se soutenaient 
et s'encourageaient les uns les autres alors qu'ils louaient et glorifiaient Dieu comme un seul Corps. C'est le dessein de Dieu pour Son Église et je suis 
reconnaissant pour les gens de ma famille d'église qui comprennent la beauté de demeurer ensemble en Christ

Rév. Randy Jost – Pasteur Associé, MET Care  
Église Metropolitan Bible, Ottawa, ON

Josiah, Candice, Nathanael, Isaiah,  
Zephaniah & Elias Preuter

"Celui qui affirme demeurer en Christ, doit 
aussi marcher comme il a Lui-même marché.” 

 jean 2:6 ls

“Si nous ne sommes pas unis au Cep, rien  
de valeur durable ne sortira de nous.” 

- john piper

Une Façon Saine d'Aller de l'Avant
La communion fraternelle dans le Corps de Christ fait partie intégrante de notre relation avec Christ. C'est Christ 
qui a dit, “Si vous demeurez en Moi et Moi en vous, vous porterez beaucoup de fruit; car sans Moi vous ne 
pouvez rien faire” (Jean 15:5). Tout comme nous ne pouvons pas porter de fruit sans Christ, nous ne grandirons 
pas ou ne porterons pas de fruit dans notre marche Chrétienne sans Son Corps, l'Église. 
Il y a cinq ans, quand j'ai répondu à l'appel d'être le pasteur de l'Église McCreary Gospel et de déménager ma famille, 
je ne me doutais pas que la solitude se retrouverait dans toutes les boîtes que nous avions empaquetées. Alors que 
nous nous placions dans cette ville paisible, la solitude s'est installée tranquillement à nos côtés. L'église était une 
église indépendante avec aucun autre témoin évangélique pour des kilomètres à la ronde.  J'étais fraîchement sorti 
du collège biblique et c'était mon premier pastorat. Les choses auraient pu rapidement se dégrader. 
Un jour, j'ai reçu un courriel de Pasteur Randy Fehr de Gladstone Community Fellowship qui m'invitait au Café des 
Pasteurs de l'AÉÉ. Je ne savais pas à quoi m'attendre alors j'ai laissé la solitude prendre le dessus, juste au cas.  En 
franchissant les portes de cette église, chaleureusement accueilli par les gens autour de la table, la solitude s'est 
dissipée. Là, en présence des autres membres du Corps de Christ, je me suis trouvé dans la présence de Christ,  
Lui-même. Là, je continue de trouver l'encouragement, la prière et la croissance dans ma marche avec Christ. 
En Novembre 2017, l'Église McCreary Gospel a été reçu au sein de la fraternité de l'AÉÉ. Tout comme j'avais 
reconnu mon besoin pour le Corps du Christ alors que j'assistais à la réunion des pasteurs, l'Église McCreary  

Gospel a pris conscience de la nécessité du plus grand Corps du Christ. Nous avons choisi de nous identifier à  
l'AÉÉ comme une façon saine d'aller de l'avant – avec des opportunités de croître et porter du fruit – parce qu'en présence des autres églises de l'AÉÉ,  
nous nous sommes trouvés en présence de Christ. 
La solitude ne fait pas acception des personnes; elle s'installe tranquillement dans nos vies, que nous soyons pasteurs ou laïcs, enseignants de l'école du 
Dimanche ou ceux qui accueillent à la porte. Seul, nous ne pouvons pas espérer trouver le même réconfort et la même croissance en Christ que nous trouvons 
en présence d'autres Chrétiens.  Profitez de la communion fraternelle que votre église locale ou les rencontres de dirigeants de ministères offrent, vous 
pourriez vous trouver dans la présence de Celui dont vous avez le plus besoin.

Josiah Preuter – Pasteur 
Église McCreary Gospel, McCreary, MB



Selon les normes du monde, nous ne menons pas un groupe de jeunes très cool. 
Nous jouons à des jeux pour pas plus qu'une demi-heure. Les deux autres heures 
restantes sont passées à adorer Dieu par le chant et la prière et étudier Sa Parole. 
Nous nous divisons en petits groupes pour la discussion et nous terminons la 
soirée avec une courte période de communion fraternelle et des collations.  

Au cours des deux dernières années, nous avons non seulement vu notre groupe 
de jeunes grandir en nombre, mais plus important encore, nous voyons des jeunes 
grandir spirituellement. Il y a des adolescents qui entrent en relation avec Christ 
pour la toute première fois. Nous notons avec joie les témoignages qu'ils donnent 
devant leurs pairs. Nous sommes très encouragés alors que plusieurs d'entre eux 
choisissent de se faire baptiser. Nous prions pour eux alors qu'ils s'impliquent 
dans le ministère. Nous nous réjouissons que de nombreux adolescents passent 
de la vie pour le monde à la vie en Christ. 

En tant que dirigeants des jeunes, nous ne pouvons pas et de prenons pas de 
crédit pour cette croissance. Nous l'attribuons entièrement au Seigneur et à 
Sa Parole qui a le pouvoir de transformer la vie! J'ai vu plusieurs différentes 
tentatives pour développer le ministère des jeunes alors que je servais au 
cours des dix dernières années.  Souvent, ces tentatives prennent la forme 
d'événements clinquants, des voyages de plaisir, etc.  Il y a une approche qui dit 
… si nous pouvons amener des jeunes à notre événement, alors peut-être qu'ils 

resteront et notre ministère prospérera. Il est vrai que les grands événements 
attirent les jeunes mais ils ne les font pas revenir semaine après semaine. J'ai 
trouvé que demeurer en Christ et garder la centralité sur Sa Parole est ce qui 
ramène les jeunes.  Les adolescents veulent plus que ce que le monde leur offre. 
Le monde ne leur offre pas Jésus ou Sa Parole.  Jésus est suffisant et Sa Parole 
est suffisante. Alors que nous demeurons en Christ et Sa Parole, nous voyons une 
croissance se produire dans les vies de ceux et celles que nous servons. 

Rév. Jerred Andreas – Pasteur des Jeunes 
Church of the Open Bible, Swift Current, SK

Les Ministères Fair Havens est un Centre de Retraite de 
Conférence concentré sur une programmation biblique 
qui appuie la vision de bâtir le Royaume que Dieu 
nous a donné. Nous croyons dans les expériences qui 
transforment la vie, à la gloire de Dieu! 

Notre passion de voir les vies des gens se transformer 
est basée sur la vérité de la Parole de Dieu qui désire 
que les hommes, les femmes, les garçons et les filles 
entrent en relation avec leur Sauveur. Il nous appelle à 
“Demeurer en Lui” (Jean 15:4a). 

Qu'est-ce que Dieu m'a enseigné à propos de 
Demeurer en Lui? 

1) C'est notre responsabilité Chrétienne: C'est un 
acte d'obéissance qui se traduit par une intimité 
qui ne peut être vécue autrement. Demeurer 
en Christ signifie obéir à Ses commandements 
et maintenir une communion avec Lui, même 
pendant les tempêtes de la vie. Nous recevons et 
demeurons dans la vérité de Dieu, étant dépendant 
entièrement de Lui avec une foi et une confiance 
qui ne vacille pas. 

2) C'est une attente: Dieu gardera Ses promesses.  
Alors que nous demeurons en Christ, Il nous  
fournit la vie et la force qui est essentiel pour une 
fertilité spirituelle. 

3) C'est notre assurance: Dieu ne nous laissera jamais 
ni ne nous abandonnera. En demeurant en Lui, 
nous avons l'assurance qu'Il répond aux prières, 
qu'il nous dirige, qu'Il pourvoit et qu'Il nous 
perfectionne. Dieu nous comblera par Sa présence. 
Il nous aime d'un amour éternel. 

À Fair Havens notre personnel s'efforce de servir notre 
Seigneur en offrant un lieu où les individus et les 
familles peuvent être ‘réGénérés, conCentrés et en 
Contact’ avec leur Dieu. Ils peuvent demeurer en Sa 
présence, entourés par la splendeur de Sa création. 
Nous savons avec confiance qu'Il a un plan merveilleux 
pour chaque individu et pour ce ministère et alors, … 
nous continuons de demeurer en Sa présence. 

Nous aimerions que vous veniez nous rendre visite!

Bénédictions de la part de l'Équipe de Fair Havens.

Liz Thompson – Directrice Générale  
Ministères Fair Havens, Beaverton, ON

“Jésus nous invite à demeurer 
dans Son amour. Cela signifie 

d'habiter avec tout ce que 
je suis en Lui.  Ceci est une 

invitation à une appartenance 
totale, une intimité totale, une 

proximité illimitée. La lumière de 
l'Esprit nous révèle que l'amour 

conquiert toute crainte.” 

- henri j.m. nouwen

“Pour s'assurer que nous 
demeurons en Christ, il est 

impératif de lire et d'étudier 
la Parole de Dieu sur une base 
régulière – et de l'obéir. Nous 

n'avons d'autre choix que 
de croire en Lui, de Lui faire 

confiance et de Lui permettre 
de nous utiliser pour changer 

le monde. Nous n'avons d'autre 
choix que de chercher la face 

de Dieu et de Lui permettre de 
nous guider chaque jour. Nous 

devons demeurer dans Sa Parole 
comme seule source de vérité.” 

- billy graham

Deumeurer en Sa Présence 

Demeurer en Christ et Sa Parole



Demeurer dans Celui qui est Vainqueur 
Il y a plus de trente ans, j'étais dans une période obscure et j'avais perdu le goût 
de vivre. C'est en combattant la dépression que j'ai appris pour la première fois 
ce que signifiait "demeurer" dans le Cep.  Pendant cette période sombre, j'avais 
désespérément besoin de rester en contact avec Dieu parce que sans Lui je ne 
pouvais rien faire. 
Durant cette période d'oppression, j'ai crié à Dieu et je lui ai complètement 
abandonné ma vie. Il m'a rencontré et a commencé le processus de révélation de 
la vérité, réparant les morceaux brisés de ma vie et me remplissant du puissant 
espoir qui se trouve en Lui. Non seulement j'ai appris à demeurer et vivre en Christ 
mais j'ai aussi eu un désir croissant d'aider les gens à trouver l'espoir que j'avais 
trouvé. J'ai une passion pour que les gens vivent la liberté trouvée en Christ qui 
leur permet de guérir et de grandir dans les épreuves.  
Au cours des 18 dernières années, j'ai été le Pasteur des Soins à l'Église Compass 
Point Bible. Dieu m'a donné la foi de croire que peu importe les difficultés 
auxquelles quelqu'un est confronté, Celui qui est le plus grand est toujours 
là. La dépression, les dépendances, la maltraitance, les problèmes de santé 
mentale, le suicide, l'oppression démoniaque, la solitude, la peur, l'anxiété 
ou le doute … rien n'est impossible à Dieu. Cependant, cela ne garantit pas 
toujours une intervention miraculeuse immédiate. Cela ne signifie pas non plus 
un rétablissement complet mais la force et la grâce vivifiante qui vient du fait de 
demeurer en Christ est toujours disponible.  

C'est durant les luttes les plus féroces que j'ai le plus appris en demeurant en Lui. 
Enseigner aux autres à demeurer en Christ durant les épreuves de la vie a été 
fondamental pour prendre soin d'eux. C'est impossible pour moi de savoir quoi 
faire dans chaque situation, mais je peux faire confiance à Celui qui sait et qui fera 
le travail à travers moi alors que moi je demeure en Lui.  C'est stupéfiant de voir 
que dans d'innombrables situations impossibles, quand je n'ai pas su quoi dire ou 
quoi faire, la sagesse et la connaissance de Dieu ont été révélées alors que je Lui 
faisais confiance et que je demeurais en Lui. 
La seule façon de vaincre les ténèbres et d'aider les autres à le faire est de 
demeurer dans Celui qui les a vaincus. Dans cette vie, Jésus a dit que nous 
rencontrerons des difficultés mais nous sommes exhortés à prendre courage parce 
qu'Il a vaincu ce monde brisé!

Glenda De Vries – Pasteur des Soins  
Église Compass Point Bible, Burlington, ON

Comme l'a dit Y. Knott, “Le Pacifique est un océan 
d'eau, le monde est un océan de besoins.” Christ 
a appelé ceux qui Le suivent à vivre et à servir 
dans la marée humaine dans l'océan du monde. 
Le passage du ministère pastoral dans une église 
locale et dans la communauté à un ministère 
pastoral axé sur les réfugiés et les Chrétiens 
persécutés a inondé nos cœurs à Susan et à 
moi-même dans ce qui allait être un flot de 
souffrance et de douleur. Des gens à l'image de 
Dieu implorent par courriel et Facebook d'avoir 
la chance de simplement vivre au Canada. Ils 
seraient heureux d'avoir seulement ce que les 
plus pauvres d'entre nous ont. 
Comme chacun avant nous qui a déjà dit “Oui” 
à l'appel de Dieu de se laisser briser le cœur par 
ce qui brise Son cœur, nous savons que nous ne 
pouvons accomplir ce travail sans la puissance 
Divine et nous ne finirons jamais ce travail 
même avec cette puissance Divine.
Notre modèle est Christ qui a demeuré dans 
Son Père et a vécu dans l'obéissance une vie 

d'une puissance incroyable et accomplissant des 
actes miraculeux et a ensuite quitté un monde 
toujours brisé et perdu.  Se concentrer sur les 
énormes besoins qui pèsent sur nos cœurs ou 
tenir à l'impossibilité de redresser la multitude, 
serait de se perdre et d'abandonner l'espoir du 
repos qui reste seulement pour ceux et celles qui 
demeureront en Dieu. “Arrêtez, et sachez que 
je suis Dieu! Je domine sur les nations,  
je domine sur la terre.” (Psaume 46:11). 
Quand ce jour de jugement et d'adoration 
viendra-t-il? Peut-être même avant que je 
termine d'écrire cette phrase ou peut-être 
dans 1,200 ans, mais il viendra assurément.  
En attendant, comme Jésus, nous cherchons 
à demeurer humblement en Dieu, en nous 
efforçant d'avoir de la compassion pour tous  
et de rendre justice à plusieurs.

Rév. Tim & Susan Davis – Co-Présidents 
Initiative de Parrainage de Réfugiés de l'AÉÉ 
agcrsi.org 

Demeurer dans la Marée 

Le secret du cep fructueux, tel que Jésus 
l'a révélé dans Jean 15, est l'émondage. 

Quelques-uns d'entre vous se font émonder 
dans le moment. Dieu coupe tout ce qui 

nuit à la croissance. C'est douloureux, 
n'est-ce pas? Mais un cep négligé ne 

peut produire de bons fruits donc votre 
sarment doit être maintenu propre.  Cela 
signifie qu'Il s'occupe des domaines où 
nous échouons, de ces parties de nos 

personnalités qui déplaisent à Dieu et qui 
dans certains cas, tendent vers le péché.

Comment Dieu pourrait-Il vous émonder 
pour votre croissance aujourd'hui? Si vous 
voyez une partie de votre vie qui nécessite 
un nettoyage, reconnaissez-le. Avez-vous 

un péché que vous devriez confesser? 
Avez-vous une partie de votre vie qui exclut 

Dieu? Si oui, repentez-vous et demandez 
Son pardon. Bien que vous ne puissiez 

voir le fruit maintenant, ça viendra. En fait, 
le fruit vient seulement par un soigneux 
émondage de Dieu. Mais porter du fruit 

signifie plus que d'émonder. Cela signifie 
aussi de dépendre quotidiennement 

--à chaque instant, jour après jour, mois 
après mois -- du Seigneur Lui-même. Ayez 
l'objectif déterminé de rester près du Cep 
cette année, et préparez-vous à Le laisser 

produire le fruit de Sa vie en vous. 

- chuck swindoll



Prenons Contact
“Servir à l'AÉÉ est une chose merveilleuse,…mais souvent nous servons dans l'isolation.” Le Président 
de l'AÉÉ Bill Fietje et Pasteur Craig Danielson a mentionné ceci dans une récente vidéo de l'AÉÉ. Une des 
réactions naturelles face à cette isolation est de prendre contact avec un ami. Que ce soit écrire un mot, 
faire un appel, texter ou rencontrer une personne, ma première réaction est…“Prenons contact!” C'est ma 
réalité. 
Cependant, il y a une réalité plus profonde et même voire plus importante alors que Jésus nous invite à 
demeurer en Lui. Nous devons vivre et servir de telle façon que nous reconnaissons notre dépendance 
en Lui alors que nous nous concentrons sur nos responsabilités au travail, dans le ministère et avec notre 
famille. Warren Wiersbe a écrit, “Le plus tôt nous découvrons, en tant que croyants, que nous ne sommes 
que des sarments, meilleure sera notre relation avec le Seigneur; parce que nous connaîtrons notre 
propre faiblesse et confesserons notre besoin d'avoir Sa force.” (Soyez transformés) 
J'ai constaté que nous pouvons servir de multiples façons, en assumant de nombreuses responsabilités, 
en éprouvant un sentiment de satisfaction et en récoltant le fruit de l'appréciation des gens. Cependant, si 
nous le faisons avec notre propre énergie … dans l'isolation, le fruit, s'il y en a, sera limité.  
Être en contact avec Christ et reconnaître l'œuvre du Saint-Esprit en nous signifie que nous verrons Son influence. 
•	 Comme	la	conversation	téléphonique	que	j'ai	eu	où	un	jeune	homme	a	eu	“le	syndrome	de	la	page	blanche”	pour	son	prochain	sermon	et	une	idée	“a	

surgi” dans ma tête. Nous étions tous les deux encouragés en en parlant et son enthousiasme était contagieux! 
•	 Ou	quand	une	inconnue	a	appelé	à	l'église	pour	demander	de	l'aide	et	a	expliqué	qu'elle	n'avait	que	4-6	mois	à	vivre.	C'était	un	appel	émotionnellement	

épuisant. Je ne savais pas comment l'aider mais j'étais conscient de la présence de Dieu. Son Esprit m'a donné l'idée de la référer à une église près de 
chez elle.  

Donc, prenons contact … où que Dieu nous place. Demeurons en Christ, connaissant notre propre faiblesse et confessant notre besoin pour Sa force. Oui! 
Prenons contact! 

Rév. Del Gibbons – Directeur de l'AÉÉ du Québec & Pasteur Associé 
Église Évangélique Associée de Verdun, Verdun, QC

Séjourner à l'Hôpital Grand River au 6e étage durant 3 semaines m'a transformé. Je suis devenu 
“institutionnalisé” comme Red le disait dans The Shawshank Redemption. Face à une mort possible, l'hôpital 
est devenu un véritable lieu de soins, de confort, d'espoir et de compassion. J'étais nourri, vêtu, lavé et 
quelqu'un veillait sur moi. J'appuyais simplement sur un bouton et quelqu'un venait pour répondre à mes 
besoins. C'était comme si j'avais un aperçu de ce que habiter avec notre Père serait. Au bout de 3 semaines,  
je ne voulais pas être renvoyé.

Attendre patiemment était la partie la plus difficile de mon séjour à l'hôpital. J'ai enduré 10 jours de 
souffrance à me faire piquer et à me faire secouer alors que les médecins me passaient examen par-dessus 
examen pour en venir à une décision concluante d'un diagnostic et de la suite d'un traitement. 

Des envies de résister, d'éviter ou de protester quelque chose d'Injurieux ou de déplaisant m'est souvent 
venu à l'esprit durant cette période. Le temps d'attente a causé beaucoup d'anxiété alors que je spéculais 
sur tous les résultats possibles. La finalité des mots, “Vous avez un cancer,” a déclenché une immense vague 
d'émotion – pourquoi moi? Pourquoi maintenant? Comment se fait-il? J'ai tant de choses à faire! Je ne suis 
pas prêt à mourir! 

Retarder l'inévitable a été le mantra de l'humanité. Nous cherchons à échapper à la mort, trouver la fontaine 
de jouvence et boire de la source d'eau jaillissant jusqu'à la vie éternelle. Mais la mort est inévitable pour 
nous tous. 

Subir les conséquences du cancer était devant moi – que ce soit la mort imminente, souffrir au quotidien 
avec le cancer ou la possibilité d'en guérir… tout cela avait des conséquences. De nombreuses décisions 
devaient être prises et des changements à affronter. Dans la sagesse infinie de Dieu, Il m'a donné une seconde 
chance à la vie. Maintenant il n'en reste qu'à moi de ne pas gaspiller Sa grâce et Sa miséricorde. Comment 
vais-je réussir à faire cela? En demeurant simplement en Christ.

 Loubert Louissaint and Del Gibbons

Simplement Demeurer 
 Je suis le pasteur de l'Église Simply. Nous avons 
un culte les Dimanches matin sur le campus 
de l'Université de Waterloo et notre bureau se 
trouve à plusieurs pâtés de maisons de Laurier 
& UW et de l'autre côté de la rue du Collège 
Conestoga. Vous pouvez deviner à partir de 
notre emplacement que notre ministère est 
principalement axé sur les étudiants mais nous 
avons aussi les jeunes couples, les familles et 
les gens retraités parmi nous. Vous avez peut-
être vu mon nom dans plusieurs communiqués 
de l'AÉÉ demandant des prières à cause de 
mes problèmes récents de santé.  J'ai eu 
le cancer mais après une chirurgie et de la 
chimiothérapie, le 15 Janvier on m'a dit qu'il 
n'y avait plus de cancer. Merci pour vos prières, 
les cartes, les cadeaux et le soutien. On m'a 
demandé d'écrire quelques mots au sujet de 
mon récent combat avec le cancer en relation 
avec notre thème - “Demeurer.”

Rév. Tim Wai – Pasteur
Église Simply, Waterloo, ON



Demeurer dans l'Amour de Christ pour le Plus Vulnérable
“Tout comme le Père m'a aimé, Moi aussi Je vous ai aimés; demeurez 
dans Mon amour. Si vous gardez Mes commandements, vous demeurerez 
dans Mon amour, de même que J'ai gardé les commandements de mon 
Père et que Je demeure dans Son amour”  
(Jean 15:9-10, LS).
Quand j'étais enfant, où j'ai grandi dans une petite ville de l'Ontario, le 
seul homme sans-abri que je voyais se promener en ville était un ancien 
professeur d'école secondaire qui avait quitté sa carrière à cause d'une 
dépression nerveuse. Je ne comprenais pas pourquoi quelqu'un vivrait dans 
la rue et se nourrirait de vidanges. 
Aujourd'hui, j'ai l'Incroyable privilège d'être le pasteur d'une église du 
centre-ville qui a un énorme cœur pour les sans-abris. Notre assemblée obéit 
au commandement de Jésus de “demeurer dans Son amour” et “faire aux 
autres,” permettant à l'amour de Christ d'abonder sur les plus vulnérables 
de notre ville. Comme je me suis joint aux bénévoles et suivi leur exemple, 
Dieu m'a appris, moi leur pasteur, ce que signifie demeurer dans Son amour!
Chaque Mardi soir, du 1er Novembre au 31 Mars depuis les 20 dernières 
années, l'église a ouvert son gymnase aux plus vulnérables de notre centre-
ville.  Nous profitons d'un grand repas fait maison, préparé avec amour par 
des bénévoles de l'église. Les gens sont accueillis comme de la famille quand 
ils arrivent. Dans la semaine de Noël, 85 Invités se sont présentés pour le 
repas de dinde. 
J'ai rencontré des gens Incroyables qui sont devenus mes amis. Plusieurs 
d'entre eux partagent des histoires d'abus sévères dans leur enfance. 
Certains luttent contre la maladie mentale ou la dépendance.  Ils ont de la 
difficulté à faire confiance à quiconque mais Dieu soit loué, ils ont ouvert 
leurs cœurs à notre équipe de plus de 30 bénévoles. Nos invités me disent, 
“C'est mon endroit préféré ici parce que nous nous sentons aimés quand 

nous entrons.” Notre Député a récemment servi avec nous et a dit, “Ceci 
semble plus convivial que tous les autres programmes ‘Out of the Cold’ que 
j'ai visités.” 
Dieu m'a appris à quoi devrait ressembler une véritable communauté en 
faisant partie de cette grande “famille de la rue.” Quand nous partageons un 
message de la Parole de Dieu, tout le monde se calme et écoute. Quand un 
décède, tous se rassemblent et assistent aux  funérailles, se réconfortant les 
uns les autres de cette perte. Quand un intrus entre et essaie de provoquer 
une perturbation, ils se regroupent et nous soutiennent quand nous 
escortons cette personne à l'extérieur. Plusieurs d'entre eux écrivent leurs 
requêtes de prière sur des bouts de papier que nous laissons sur la table. Un 
homme, à qui j'ai donné sa première Bible, était si heureux, il rentra chez lui 
pour la lire. Plus tard, un ami l'appelait pour lui dire qu'il allait s'enlever la 
vie. Notre ami lui a dit d'arrêter et d'écouter alors qu'il lui faisait la lecture de 
sa nouvelle Bible. Il est revenu la semaine suivante tout heureux, “Cette Bible 
que vous m'avez donné a sauvé la vie d'une personne!”
Gloire à Dieu pour une église du centre-ville qui est connu sur la rue, non 
seulement pour leur excellente nourriture et ses vêtements gratuits mais 
parce qu'elle demeure dans l'amour de Christ! 

Rév. Daniel J. Winter – Pasteur Senior 
Église Calvary, Toronto, ON

Visitez notre site web @  
 agcofcanada.com

En savoir plus sur:
•	Notre Personnel de l'AÉÉ 
•	Déclaration de Foi & Doctrine de l'AÉÉ 

•	Histoire de l'AÉÉ 
•	Trouver une Église de l'AÉÉ 
•	Événements à venir & plus encore…

En travaillant sur Connect 2018, le message de demeurer en Jésus a résonné 
au plus profond de mon esprit. Le thème a rarement quitté mes pensées 
pendant que je lisais et que j'éditais les histoires présentées. 

Je n'arrêtais de fredonner le chant, “If You Abide In Me,” un air de Maranatha 
Kids que mes enfants avaient écouté à plusieurs reprises quand ils étaient 
jeunes. Un autre chant qui me traversait l'esprit est l'hymne Anglais très 
apprécié, "Abide with Me". L'auteur de l'hymne, Henry Francis Lyte, était un 
prêtre Anglican et vicaire de l'Église All Saints à Brixham, Angleterre. Pour 
la majeure partie de sa vie, il a souffert d'une mauvaise santé, incluant la 
tuberculose. En 1847, quoique très malade, il a insisté pour prêcher une fois 
de plus à son assemblée. Il a transmis les paroles de "Abide with Me" à un 
proche parent avant de partir pour aller rejoindre Jésus. 

Chaque verset de cet hymne bien-aimé se termine par l'exhortation 
“Demeure avec Moi.” 

Aide pour les sans défense, Ò demeure avec moi…
Viens, Ami des pécheurs et donc demeure avec moi…

Beau temps mauvais temps, Seigneur, demeure avec moi…
Dans la vie ou la mort, Ò Seigneur, demeure avec moi.

Si nous comprenons entièrement les paroles de Jésus, “Sans Moi vous ne 
pouvez rien faire,” nous bénéficions d'une incroyable liberté. Le fruit que 
nous portons, est Son fruit. Jésus est le Cep. Il est la seule et unique source 
du fruit que nous portons. Il a dit que si nous demeurons, nous PORTERONS 
beaucoup de fruit. Pour moi cela ressemble à une promesse! Pensez à la 
merveilleuse histoire trouvée dans les Écritures au sujet des chères amies 
de Jésus, Marie et Marthe. Quelle était la réponse de Jésus à l'anxiété de 
Marthe?” “Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de 
choses, mais une seule est nécessaire, Marie a choisi la bonne part, elle 
ne lui sera pas enlevée.” (Luc 10:41,42). Marie savait comment demeurer 
aux pieds de Jésus. 

Merci à chaque contributeur d'avoir partagé votre histoire sur le thème de 
demeurer en Jésus. Ces merveilleuses illustrations aident à encourager, 
à inspirer et à renforcer nos relations les uns avec les autres et avec notre 
Sauveur. Alors que nous demeurons en Lui, soyons remplis de joie alors que 
le fruit de notre labeur édifie le Royaume de Dieu ici.  

Susan Page – Coordonnatrice en Relations d'Églises de l'AÉÉ 


